

Núm. 41.

G A Z E T A

D E M A D R I D

DEL VIERNES 23 DE MAYO DE 1783.

Constantinopla 30 de Marzo.

Parte de la esquadra Otomana que se está preparando en este puerto cruzará en el mar Negro , y el resto en el Archipiélago.

En Smirna , Salónica y otros parages prosigue la leva y enganche de marineros y soldados ; pero mientras no se transfieren á sus destinos estos reclutas turban la tranquilidad pública y cometen muchos excesos.

Con suma diligencia y secreto se embarca aquí artillería, municiones y todo género de utensilios de guerra para Galipoli y el mar Negro. Ultimamente se despacharon 180 cañones á este último destino.

El Ministro de Petersburgo ha tenido una conferencia muy larga con el Reis-Effendi relativa , segun se cree , al nuevo tratado de comercio entre ambas Cortes ; pues á pesar de todos los preparativos militares que se advierten desde algunos meses á esta parte , se habla siempre de ajuste y de paz.

El Ministro de S. M. Católica recibió el 26 las ratificaciones del tratado concluído entre la Corte de España y la Puerta.

Berlin 17 de Abril.

Las noticias de las fronteras de Rusia , del Imperio y de Turquía son todas relativas á los movimientos que se hacen, unas veces pacíficos y otras militares. No puede dudarse que la Puerta se muestra poco inclinada á turbar la paz de que gozan sus vasallos , de lo qual ha dado pruebas condescen-

diendo á las reiteradas solicitudes de las dos Cortes Imperiales. Resta saber si es cierto que estas han formado efectivamente los vastos proyectos que les suponen algunos.

Extracto de una Carta de Varsovia del 13 de Abril.

„Ya parece casi segura y próxima la guerra contra la
 „Puerta Otomana , aunque ha estado en duda mucho tiempo ; y un correo que acaba de llegar lo confirma. . . .
 „Las tropas Rusas están en marcha hácia las fronteras de
 „Turquía , y se hallarán segun se cree el 15 del corriente
 „cerca de Bardiczew. Tambien se ha sabido que los Regimien-
 „tos Austriacos que hay en Transilvania están prontos á em-
 „prender su marcha para unirse al ejército Ruso.“

Viena 20 de Abril.

El Emperador ha señalado una gratificación por cada quintal de lana hilada que salga de Bohemia y Hungría ; y otra por cada quintal de paños , medias y otros géneros fabricados con dicha lana.

La Gazeta de esta Ciudad de 12 del corriente inserta en Capítulo de Berlin el siguiente párrafo.

„Por un principio universal de tolerancia , de que la Ale-
 „mania dá exemplo baxo su augusto Emperador , acaba de
 „establecer S. M. Prusiana en el arrabal de Schotland en la
 „Ciudad de Dantzick , como asimismo en Braunsberg en War-
 „mia , un Colegio para los Estudiantes Católicos.“

De Salisburgo avisan que se está haciendo una reforma en los estudios de aquella Universidad , especialmente en la parte teológica. Parece que se suprimirán las Cátedras de Teología escolástica y especulativa , y en las aulas de la polémica no será lícito mover controversias ó cuestiones cuyas disputas , en vez de ilustrar , solo sirvan á exâsperar los ánimos. En consecuencia de esto quedará sin uso la doctrina de Busembaum , La-Croix y sus secuaces ; y en su lugar se enseñará una moral sencilla y pura , á que se adaptarán los Predicadores y los encargados de la cura de almas : de suerte que las Cátedras de Teología quedarán reducidas á la instruccion ó explicacion mas genuina de la Sagrada Escritura , sin separarse en punto alguno del sentido que ha adoptado la Iglesia.

Se asegura que no tardará en publicarse un Manifiesto Imperial en orden á ciertas antiguas pretensiones sobre algunas plazas que se hallan en el dia baxo el dominio del Gran Señor.

Lóndres 2 de Mayo.

El 29 de Abril llegó el Rey de Windsor á S. Jâmes , y hubo un Consejo privado para exâminar los últimos pliegos que se han recibido de Mr. Gui-Carleton. El Duque de Portland y el General Conway Secretarios de Estado , conferenciaron hasta las 5 con S. M. , que se restituyó despues á Windsor.

Está nombrado el Conde de Northington para remplazar en el Vireynato de Irlanda al Lord Temple , quien no ha tenido por conveniente ceder á las instancias de los Irlandeses para que continuase en su empléo , prefiriendo , segun se dice , regresar á Inglaterra para oponerse á la *coalicion* ; pero esta voz es quizá infundada. El nuevo Virey tuvo la honra de besar el 25 la mano á S. M. y darle gracias por su nombramiento. Lleva por Secretario al Sr. Wyndham.

Durante las fiestas de Pasqua se suspenden las sesiones parlamentarias , y suelen tomar los Ministros algun descanso, pasando los individuos del Parlamento y los del Ministerio á sus casas de campo. Pero el cúmulo de los negocios que se han juntado estas Pasquas no ha permitido tomasen los Ministros recreacion alguna este año ; y han empleado los dias de vacaciones en varios asuntos que no admitian mas atraso , como es la paz con los Olandeses y el tratado de comercio con los Estados-Unidos de América.

Los pliegos del General Elliot que se han recibido por la fragata Tétis , que fué de Inglaterra á aquella plaza con la noticia de haberse firmado los preliminares con España , expresan que sus tropas han padecido considerablemente durante el sitio ; pero que con el descanso se iban ya recobrando. Tambien refiere dicho General que tuvo una conferencia con el Duque de Crillon , quien en señal del aprecio que hacía del valor con que defendió aquella fortaleza le regaló un hermoso caballo.

El Conde de Adhemar Embaxador de Francia cerca de S. M. Británica , llegó ayer á Lóndres con su comitiva.

Se espera en esta Capital para ántes del 12 de Agosto, dia del cumpleaños del Principe de Gáles , á su hermano el Principe Obispo de Osnaburgo. En breve se botará al agua
en

en Deptford un magnífico yate en que debe embarcarse S. A. en Williamsted, acompañándole la fragata Mirmidon de 24 cañones, que conducirá su equipage y parte de la comitiva. Se creía que el Príncipe Guillermo Enrique asistiese á estas fiestas; pero se ha resuelto que continúe su servicio en las Antillas el tiempo señalado, y entónces ascenderá á Teniente de navio.

El Príncipe Ernesto Augusto, hijo quinto del Rey, ha entrado Guardia-Marina, y empezará á servir este verano. Se dice que otro de los siete Príncipes de Inglaterra será Eclesiástico; con lo qual se renovará un exemplo olvidado aquí de 300 años á esta parte.

Una carta de Portugal refiere saberse allí por noticias de Filadelfia que en breve se concluirá un tratado entre la Corte de Lisboa y los Estados Unidos Americanos; lo qual parece causa mucha satisfaccion á los Portugueses, y algunos se preparan á despachar embarcaciones para abrir un tráfico con los nuevos Republicanos, creyendo serán preferidos á otras naciones de Europa, por quanto pagarán con dinero contante todos los géneros que extraygan.

Quando se firmaron los preliminares tenia la Gran Bretaña 113 navios de linea en servicio, 18 de 50 cañones, 112 fragatas, y 223 buques menores; en todo 466 velas.

Mas de 1500 marineros estrangeros quedan desacomodados en los puertos del Reyno de resultas de la paz: y se asegura que los Cónsules de Portugal y Dinamarca han fletado embarcaciones para que los conduzcan á sus respectivos países.

En vez de haber disminuido, como se dixo, el número de los Carpinteros y demas trabajadores de los arsenales de la Marina Real, se han admitido en ellos muchos de los que han salido de los astilleros particulares.

La pérdida que el ejército que mandaba en la India Mr. Eyre Coote ha tenido de resultas de los encuentros con sus enemigos, asciende á cerca de 5000 hombres, entre ellos mil Européos.

Los buques que se están alistando para servir de navios de guardia en Portsmouth y otros parages, están forrados de planchas de cobre. Durante el verano cruzarán alternativamente en la Mancha, y cada dos años se reemplazarán con

otros:

otros : lo qual se observará miéntras dure la paz , á fin de que haya siempre cierto número de navios de guerra prontos á servir quando lo exijan las circunstancias.

Mas de 20 marineros se juntaron el 18 en Tower-hill y se transfirieron en quadrillas al Almirantazgo á pedir respuesta formal sobre el sueldo que se les debe , y la parte que les toca de las presas. Poco satisfechos de lo que les respondieron , se encaminaron al Palacio de S. James para hablar al Rey ; pero hallando cerradas ó guardadas todas las puertas, se retiraron. A la mañana siguiente se juntaron en menor número en el Parque, subiendo por los muros , por estar la entrada guarnecida de tropas. Tuvieron una conferencia con el Juez Abingdon y el Oficial Comandante , y declararon con gran parsimonia , que no tenian mas intencion que la de pedir pacíficamente que se les pagase ahora quanto se les debia , y que en lo sucesivo los empleasen con preferencia á los marineros estrangeros que estaban sirviendo en varios buques porque servian a menor precio. Ofrecióles Mr. Abingdon que serian satisfechos con tal que formasen una junta para hacer un memorial y presentarle : en lo qual convinieron , y se retiraron. No obstante se han tomado quantas precauciones han parecido necesarias para contener las resultas de este espíritu sedicioso tan comun en el Reyno , y que creen algunos sea efecto de las dañadas intenciones de ciertas personas. Andan patrullas de dia y de noche por todas las calles; y el Gobierno está en ánimo de contentar á esta gente tan necesaria á la Gran Bretaña.

Extracção de una carta de Madras del 28 de Octubre.

„ Al cabo de una navegacion de 5 semanas llegamos aquí
 „ de Bombay el 19 de este mes en el navio de la Compañía
 „ el Talbot , todos en buen estado ; pero el Northfoick (á cuyo
 „ bordo hay dos compañías del Regimiento N.º 102 , los Gene-
 „ rales y los Granaderos) se separó del comboy 10 dias des-
 „ pues de haber salido de Rio-Jancyro , y no hemos sabido
 „ mas de él. Algunos recelan haya perecido ; pero esperamos
 „ no se verifique este temor. No hay palabras que alcancen
 „ á dar una idéa cabal de las calamidades que se padecen en
 „ esta Ciudad ocasionadas por el hambre. Los caminos están
 „ cubiertos de muertos y moribundos ; pero causa admiracion
 „ el valor y tranquilidad con que estos infelices ceden á sus

„ suer--

„suerte. Se regalan á 200 los que mueren diariamente , y
 „á muchos miles los que han fallecido ya. A la guarnicion de
 „la plaza y á las tropas de los destacamentos se les dá una
 „racion muy corta de arroz ; y aunque solo la falta de este
 „fruto es el origen del hambre que padecen los naturales ,
 „todos los demas víveres están escasos y á precios muy su-
 „bidos.“

Brusélas 6 de Mayo.

Se continúa demoliendo en Brabante y Flándes las fortifica-
 ciones de las plazas que se han juzgado inútiles. El terreno
 se vende al mayor postor ; y en todas sus partes se executa
 sin oposicion el proyecto de S. M. Imperial.

La supresion de Conventos de los Países-Baxos , á que se
 sobreseyó cerca de un año , se ha resuelto finalmente. El nú-
 mero de los que deben suprimirse es por ahora , segun pa-
 rece , de 130 incluyendo todas las Cartujas. Los Comisarios
 Imperiales nombrados para entender en esta reforma son los
 Sres. Kulberg , Aguilar , el Caballero Vander Dilst , y el Baron
 Saltz.

Paris 7 de Mayo.

De Ardres en Auvernia avisan que el 9 de Marzo á las 9
 del dia cayó parte de una montaña de grandísima elevacion,
 siendo tal la porcion que se desprendió que desde aquel instan-
 te hasta las 5 de la mañana inmediata detuvo al rio Couse
 que es bastante crecido , sin que corriese una gota de agua en
 las 20 horas. Una casa-molino que habia en la falda de di-
 cho monte quedó sepultada , pereciendo una muger y dos
 hombres que estaban dentro con algun ganado. El peñasco que
 se desprendió es de 400 toesas de alto y 150 de largo ; y ha
 formado una concavidad de 100 pies. El rio Lallier , que es
 el principal de aquella Provincia , ha causado grandes daños
 por una inundacion de que no habia exemplo en aquel pais.
 Cubrió muchos sembrados de limo y arena , arrancó árboles
 y arrastró casas. Otros rios , así de la misma Provincia como
 de otras de Francia , han hecho varios estragos con sus in-
 undaciones. En Perpiñan se vió enteramente sumergido el arra-
 bal de los Recoletos : apenas quedaron 6 casas sanas ; y en el
 dia no presenta á la vista aquel parage sino ruinas cubiertas
 de limo. En otra parte de la Ciudad derribó tambien la in-
 undacion muchas casas y molinos , rompiendo la violencia de
 las

las aguas el puente mas útil del pueblo ; y en el desastre perecieron muchas personas.

Parma 2 de Mayo.

Siguiendo su viage por Italia llegó aquí el 24 por la mañana el Sr. Archiduque Maximiliano ; y en compañía de SS. AA. RR. , se transfirió al delicioso Real Sitio de Colorno ; y al dia siguiente por la tarde pasaron al de Sala : y cerca del anocheecer emprendió su marcha á Milan.

Ayer tarde á la hora señalada por el Sr. Infante y su augusta esposa para dar gracias al Altísimo por el feliz alumbramiento de la Sra. Archiduquesa nuestra Soberana , se transfirieron SS. AA. en gran gala y con lucido acompañamiento á la Catedral que estaba primorosamente iluminada y adornada. El Obispo , el Cabildo y el Ayuntamiento los recibieron á la puerta , y colocados en el parage que tenian destinado, en compañía de los Ministros extranjeros y mucha nobleza de ambos sexos , se cantó el *Te Deum* , y se dió la bendicion con el Santísimo. Las tropas de la Casa Real estaban tendidas en la plaza y repartidas por el templo. A la llegada y salida de los Sres. Duques hubo salva de la artillería del Castillo.

Génova 3 de Mayo.

Antes de ayer salió de este puerto la fragata Tigre conduciendo á Sid Leistimi Mestiri Embaxador del Rey de Marruecos cerca de esta República , que ha permanecido aquí desde el 14 de Diciembre del año último , habiéndolo sido mantenido él y su comitiva á expensas del Gobierno.

Lisboa 13 de Mayo.

El 9 del corriente salieron de este puerto el navio de guerra nombrado nuestra Sra. del Buensuceso , y la fragata San Juan Bautista , mandados por los Capitanes de mar y tierra Joseph da Silva Pimentel , y Pedro de Mendoza.

Una embarcacion Portuguesa que entró últimamente en este puerto ha conducido algunos pasajeros que se salvaron del naufragio que el navio Imperial el Príncipe Kacenitz padeció sobre la Isla del Cuervo , viniendo de Sto. Domingo á Burdeos.

En la Parroquia de nuestra Sra. del Socorro de esta Ciudad se dió sepultura el dia 5 á un Negro llamado Antonio Mascarenhas , que ha fallecido á los 110 años de edad. Era natural de Mandinga , y fué esclavo del Consejero Joseph Mascaren-

renhas Pacheco, á quien acompañó voluntariamente 18 años en su prision.

Barcelona 10 de Mayo.

El día 7 de este mes por la tarde anclaron en este puerto los tres xabeques de S. M. nombrados Catalan, Murciano y S. Antonio con la fragata Sta. Rosa, del mando del Capitan de Navio de la Real Armada D. Baltasar de Sesma; y aprovechando el tiempo ayer al amanecer se hicieron á la vela, con rumbo á Levante.

Madrid 23 de Mayo.

S. M. se ha servido nombrar para el nuevo Obispado é Iglesia Catedral de la Isla de Iviza, y su adyacente la de Formentera, á D. Fr. Manuel de Abad y Lasierra Dignidad de Prior que era de Sta. Maria de Meyá, *nullius Diocesis*, de la Congregacion Benedictina Claustal Tarraconense Cesaraugustana, en el Principado de Cataluña.

Por resolucion de S. M. de 24 de Diciembre próximo á consulta del Real y Supremo Consejo de Castilla, se ha concedido facultad á la Villa de Corullon, de la Intendencia de Leon, para que pueda celebrar una Feria ó Mercado en el día 12 de cada mes perpetuamente.

Sermones para la Oçtava del Santísimo Sacramento, compuestos en frances por el R. P. Dufay, traducidos por D. Leon Bordonava y Montestruque Doctor en Sagrada Teología. Se hallarán en la Librería que fué de la Gazeta, frente del Correo.

Descripcion histórica, ó Mapa político del Reyno de Francia: su fundacion, legislacion, fuerzas &c. Núm. II, compuesto por D. Domingo Isasi. Se hallará con el antecedente que trata de Inglaterra, en las Librerías de Llera plazuela del Angel, y de Vizcaino calle de la Concepcion Gerónima.

En la calle de Alcalá casa núm. 3 junto al Convento de Carmelitas vive Gerónimo Ferrer, Maestro tintorero con autoridad del Supremo Consejo de Castilla. Tiñe y retiñe todo género de ropas de seda, lana, algodón y otras: muda muchos de los colores de uno en otro con aguas y sin ellas: lava y tiñe mantillas de esparto, gasa, sarga, blondas, bufandas y encaxes dexándolas como nuevas y sin encoger de lo ancho ni de lo largo. Tiene Real facultad de enseñar en dicho arte á quien quiera aprender; y hace y enseña á hacer todo género de flores de lienzo, seda, plumas y otras cosas.

EN LA IMPRENTA REAL.